



Postulat Budmiger Marcel und Mit. über das gemeinsame Lösen der Car- und Fernbusprobleme

eröffnet am 27. März 2017

Der Regierungsrat wird aufgefordert, zusammen mit dem Verkehrsverbund Luzern und der Stadt Luzern ein gemeinsames Projekt für einen Car- und Fernbus-Hub in der Agglomeration Luzern zu prüfen. Dabei sollen die Synergien einer zentralen Car-Parkierung und der Fernbushaltestelle bezüglich Infrastruktur, Verkehrsanbindung und Kontrollmöglichkeiten genutzt werden.

Begründung:

Der VVL ist auf der Suche nach einem besseren Standort für die Luzerner Fernbushaltestelle, welche bei der Luzerner Raststätte in Rothenburg nicht mit dem öffentlichen Verkehr erreichbar ist. Gleichzeitig sucht auch die Stadt Luzern nach einem Ersatz für die künftig wegfallenden Carparkplätze beim Inseli. Eine Zusammenarbeit von Kanton, VVL, der Stadt und den möglichen Standortgemeinden in der Agglomeration ist angezeigt, bieten sich doch einige Synergiemöglichkeiten. Gemeinsam genutzte Infrastrukturen für die Fahrgäste wie auch für die Chauffeure senken die Kosten und erhöhen den Komfort. Ein Car- und Bus-Hub ermöglicht auch effiziente Kontrollen bezüglich Fahrzeugsicherheit, Einhaltung des Arbeitsgesetzes wie auch des Kabotageverbots für Fernbusse. Letztlich schafft ein solcher Hub auch genügend Nachfrage für eine gemeinsame schnelle Verbindung ans übergeordnete öV-Netz. Eine Zusammenarbeit bietet viele Möglichkeiten und soll zumindest geprüft werden.

Budmiger Marcel

Töngi Michael

Widmer Herbert

Huser Barmettler Claudia

Zanolla Lisa

Roth Stefan

Pardini Giorgio